

COMUNICADO DIRECTORAS CORPORACIÓN ALTAZOR

Concón, 15 de Mayo 2020.

Queridos Apoderados:

Nuevamente nos dirigimos a ustedes para darles cuenta de los resultados de las gestiones informadas en comunicado del 14 de Abril y que se llevaron a cabo con el fin de ir en ayuda de las familias más afectadas económicamente por la situación crítica en que estamos como comunidad y país todo:

- 1.- Se realizó la exención de intereses para el pago de las colegiaturas de los meses de Marzo, Abril y Mayo.
- 2.- Se entregó el beneficio de rebaja de un 20% de las colegiaturas de Mayo, Junio y Julio a todas las familias que postularon dentro del plazo requerido y que cumplían con los requisitos de no tener beca vigente, no tener deuda de años anteriores y no ser funcionarios del colegio.

Adicionalmente, el colegio hizo el esfuerzo de apoyar a los estudiantes y/o profesores impedidos de tener clases remotas, con:

- 1.- Entrega de notebooks a 50 estudiantes por el tiempo que se requiera.
- 2.- Entrega de internet a 20 familias y 5 profesores para poder realizar las clases; cifra que se incrementará esta semana por nuevas necesidades.

Igualmente es necesario manifestarles la total disposición de nuestra Corporación de mantener, aún y a pesar de las dificultades, la fuente laboral de todos nuestros funcionarios, tanto del área académica como administrativa, muchos de los cuales enfrentan en la actualidad diversas necesidades que deben cubrir; enfermedades, cuidados de adultos mayores, apoyo a familiares sin trabajo, etc. Es pues, antes que nada, nuestra primera prioridad, la preocupación por nuestra propia comunidad. Vayan, en este mismo sentido, los agradecimientos a nuestro CGP que por su parte ha estado preocupado de apoyar económicamente a las familias más complicadas del colegio, con lo que ha estado a su alcance.

Sabemos que probablemente, para algunos, los beneficios antes señalados no son suficientes para cubrir sus necesidades; es evidente que no es fácil llegar a todos, pero al menos intentamos en la medida de lo que esta Corporación hoy puede, aminorar en algo los gastos de las familias. Para hacer más, requerimos que quienes estén en condiciones de cumplir con los pagos de las colegiaturas, lo hagan; con ello no solo cumplen con su propia obligación, sino que también ayudan a cumplir con los sueldos de nuestros funcionarios, ayudan a la continuidad del colegio, ayudan a sostener a quienes de ningún modo podrán pagar y ayudan también a que esta Corporación pueda pensar en entregar otros beneficios adicionales a quienes más necesitan.

Es muy importante que todos recuerden que desde que la Sociedad Educacional se transformó en Corporación, todos los dineros que ingresan al colegio, son usados y re-invertidos en él y nada más que en él, no existen utilidades por lo que tanto la subvención como el co-pago son al cien por ciento utilizados en la gestión. La mayor parte del gasto fijo del colegio está dado por los sueldos e infraestructura, un porcentaje muy mínimo son los gastos de servicios básicos, por lo que el mantener el colegio cerrado no libera recursos importantes; debemos continuar pagando los convenios con Colegium, Tekma (fotocopias) y otros muy específicos e incluso en este tiempo hemos aumentado mucho el gasto de internet y deberemos prepararnos con nuevos recursos no considerados, como los de higiene y protección para cuando se llame a la vuelta a clases.

También es importante señalar que esta Corporación tiene cada año un 20% del estudiantado con becas que están entre el 50 y 100% de la colegiatura; a ello se suma un número permanente de mensualidades incobrables, que se refiere a aquellas familias que no pagan en todo el año y que merman permanentemente los recursos proyectados. Cada año la Corporación, con el apoyo de todos quienes cumplen rigurosamente con sus pagos, puede hacer frente sin problemas a estas situaciones. Pero, en este momento, y desde el mes de Marzo, el porcentaje de apoderados que no ha pagado asciende a un 70%, lo que de continuar así, pondrá en absoluto riesgo la subsistencia de nuestro colegio.

Vivimos una situación para la que no estábamos preparados; nuestros directivos y profesores han hecho su máximo esfuerzo para re-inventarse profesionalmente y poder mantener a sus estudiantes trabajando. Sabemos que pese a todo aquello, no cumplimos las expectativas de todas las familias, pues evidentemente es imposible llegar a todos los niveles, a todas las edades y a todas las realidades. Nunca se reemplazará el aula y el colegio y hoy muchas familias están colapsadas de problemas. Entendemos también que hay que hacer frente económico a lo que significa esta pandemia y que el colegio en este momento no es una prioridad; pero es sin embargo imperativo hacer un llamado a la responsabilidad por el futuro de nuestra comunidad; hay familias que en este momento están apenas sobreviviendo y que no pueden ni podrán pagar el colegio, pero hay otras que sí pueden y no lo han hecho en espera de “algo” que pueda ocurrir. Si no somos responsables, corremos el riesgo de, una vez terminada la pandemia, no poder levantar nuestro colegio.

Somos una comunidad de 1.133 estudiantes y 122 funcionarios que ha luchado incansablemente por lograr lo que tenemos; hoy todos dependemos de todos para la continuidad de nuestra familia Altazorina. Ya hay seis familias que han dejado el colegio porque ven imposible poder cumplir en adelante con la mensualidad; es muy doloroso no poder entregar becas a esas familias, al menos por un tiempo, para que no dejen su cupo en Altazor, que con tanto esfuerzo obtuvieron. Hoy quienes se van del colegio es muy difícil que vuelvan a conseguir entrar en los próximos años, por lo que debemos intentar apoyar a esas familias; pero eso solo depende del compromiso de todos; si continuamos recibiendo el pago de solamente un 30% de los apoderados, nada será viable.

Queremos informarles que otra de las medidas que hemos tomado para ir en ayuda de nuestras familias, es la próxima contratación de una Asistente Social, cuya labor será hacer un catastro de las necesidades de las familias con dificultades, guiarlas en relación a los beneficios que está entregando el estado, a los apoyos municipales y otros que a veces no son conocidos por todos. También nos permitirá conocer las necesidades más imperiosas para poder ir en su ayuda como comunidad, como CGP y como Corporación. Dicha contratación, será por algunas horas semanales y, si bien es un gasto extra, será solventado con recursos SEP. Creemos que será una gran ayuda a la comunidad, que nos permitirá focalizar de mejor manera la ayuda y los recursos, para que ellos vayan destinados a quienes realmente los necesitan a partir del conocimiento real de cada situación, con visitas al domicilio y entrevistas personales.

Esperamos seguir comunicados con ustedes a través de este medio u otros que definamos más adelante. Nuestros directivos han estado reuniéndose con cada curso a través de sus respectivas directivas con muy buena retroalimentación; tal vez próximamente podamos participar de estas reuniones; por ahora les mandamos todo nuestro cariño y energía para estos tiempos difíciles que todos estamos viviendo y sobrellevando de diferentes maneras; los que tenemos la suerte de estar mejor, preocupémonos de los que no lo están tanto y ayudemos a aliviar su carga de algún modo.

Un abrazo cariñoso

Sandra Cano Palacios y Constanza Arellano Parker.